



DR. ALONSO ARRIOJA GARCÍA

Nació el **22 de diciembre de 1976** en la Ciudad de México, realizó sus estudios de **Licenciatura en la Facultad de Economía de la UNAM** donde obtuvo el grado de licenciado en Economía con mención especial, cuenta con una **Maestría en Economía Financiera** por la Facultad de Estudios Superiores Aragón, con la Tesis "Índice de Desarrollo Humano y Crecimiento Económico de la Zona Metropolitana de la Ciudad de México." la cuál obtuvo mención honorífica.

En 2018 obtiene el grado académico de **Doctor en Economía**, con mención honorífica, por el Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con la tesis: *"Impacto de los Recursos Federales del Ramo 33 en el Desarrollo Social de las Entidades Federativas y Municipios"*. De forma adicional ha cursado los **diplomados de Presupuesto Basado en Resultados (PBR)** impartidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como una Certificación en Fiscalización Superior por la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

En cuanto a su trayectoria profesional ha desempeñado importantes encargos en la Administración Pública, entre los que destacan: **El Gobierno de la Ciudad de México**, Universidad Nacional Autónoma de México, Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Auditoría Superior de la Federación (ASF), Financiera Nacional de Desarrollo, Agropecuario, Rural Forestal y Pesquero (FND), Fondo Nacional de Turismo-Tren Maya (FONATUR) y Servicio Postal Mexicano (SEPOMEX).

Entre sus principales logros destaca haber colaborado entre los años de 2012 a 2015 en la ejecución de auditorías de desempeño a los Consejos Escolares de Participación Social, Seguro Popular y el Fondo de Aportaciones a la Salud (FASSA); así como la integración de estudios e informes sobre las figuras de participación social en el gasto federalizado, la opacidad en el gasto federalizado y la recurrencia de observaciones a las entidades federativas.

En materia de fiscalización del gasto federalizado sobresale su colaboración durante un periodo de **6 años en la ASF** a través de los cuales revisó los recursos provenientes de las participaciones federales para las Cuentas Públicas de 2016 y 2017. En 2016 participó de forma activa con el equipo de auditores encargados de llevar a cabo la primera auditoría a las fórmulas de distribución de las participaciones federales consideradas en el Ramo General 28; de este trabajo se desprende la elaboración del primer estudio detallado sobre la integración y composición de las fórmulas de distribución de las participaciones federales, tanto a nivel federal como estatal.

Entre marzo de 2019 y febrero de 2020 colaboró como **Director General de Informática en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV)** en la cual

SEMLANZA



Enero 2026

tuvo la responsabilidad de dirigir el desarrollo y puesta en marcha de la Plataforma de Supervisión Tecnológica para las Empresas Financieras Tecnológicas y su vinculación con los mecanismos de otorgamiento de crédito con base en la Circular Única de Bancos; así como, la operación informática de los Sistemas de Atención de Requerimientos de Autoridades; en materia de prevención de lavado de dinero, fiscalización superior y requerimientos fiscales.

En septiembre de 2020 fue invitado a colaborar como **Subdirector Corporativo de la Mesa de Control en la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND)** con el propósito de fortalecer los procesos de revisión, asignación y resguardo documental de los créditos otorgados por la institución a las 91 agencias de crédito rural ubicadas en todo el país, acordes a las condiciones de la pandemia del Corona Virus SARS-CoV-2 aprovechando las capacidades tecnológicas de la FND, logrando un incremento significativo en el número de créditos otorgados, así como una disminución de la cartera vencida.

En julio de 2022 se incorpora a FONATUR-Tren Maya, como **Subdirector de Recursos Financieros** para brindar atención a auditorías de la Dirección de Administración y Finanzas, coordinando la recopilación de documentación de gasto, estrategias de respuesta y definición de prioridades. **Participa en el proceso de Entrega-Recepción del Proyecto Tren Maya**, colaborando en los trabajos de sistematización y digitalización de información acorde con los procesos internos, revisa contratos de adquisiciones para identificar diversas áreas de oportunidad.

En noviembre de 2024 ingresa al **Servicio Postal Mexicano como Director Corporativo Comercial**. En el periodo de un año bajo su gestión, se logró incrementar el 15% la facturación de la institución, así como establecer nuevas líneas de negocio que fortalecen a Correos de México como una institución sostenible en términos financieros.

Además de su experiencia como Servidor Público, durante el periodo de 2009 al 2012 colaboró como **Docente en Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México** habiendo impartido las materias de Series de Tiempo y Economía Industrial, fue coautor del libro "Políticas territoriales en las dinámicas de crecimiento de metrópolis regionales en el sureste de México". En 2014 fue ganador del primer lugar del premio: la mejor Tesis de la Ciudad de México otorgado por la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México en la categoría de Maestría.